
EQUIPO DE COORDINACIÓN TERRITORIAL (ECT)
ACTA de fecha 28 de febrero de 2024

(Reunión Ordinaria)

PRESIDENCIA: Consuelo Cebrián
SECRETARÍA: Salvador Marco

LUGAR En línea Dirección: Portal ECT Reuniones
HORARIO Inicio: 19:30 Horas Cierre: 21:00 Horas (Hora límite)

PARTICIPANTES ECT:

Presidenta: Consuelo Cebrián Secretario: Salvador Marco V. Comunidades. Luis Campos
Vicepresidente: Prudencio López V. Empresa: José Gámiz V. Comunicación: José Luis Meri
Tesorera: María Amigo V. Conocimiento: Clara Aura V. Municipios: José M. Esquembre

OTROS PARTICIPANTES:

Antonio Coll

PRÓXIMA REUNIÓN (4º miércoles de mes – A confirmar):

DÍA 27-03-2024
LUGAR En línea Dirección: Portal ECT Reuniones
HORARIO Inicio: 19:30 Horas Cierre: 21:00 Horas (Hora límite)
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ACTA ANTERIOR (15-01-24). Aprobación (Lectura previa a la reunión).

Aprobada

PRIMER BLOQUE. TEMAS A ABORDAR EN REUNIÓN POR EL ECT:

1. PLAN ESTRATÉGICO 2024-26.

BIENVENIDA Preparado para su envío a nuevas personas socias.
PLAN DE UTILIDAD SOCIAL 2024-26
PRUDEN: Preparado para su envío junto con el comunicado a los asociados.
PLAN 2024-26 INTERNO. PLAN DE UTILIDAD SOCIAL. Precisamos ultimarlo para su presentación
pública a las personas socias en nuestra Asamblea.
PLAN FINANCIERO 2024-26 (BORRADOR) María tendrá el definitivo para la Asamblea.
PLAN 2024-26 EXTENDIDO CON INFO DE TRABAJO (INTERNO. DOCUMENTO DE DESARROLLO)

Presentaciones complementarias:
Plan Escuela Comunidades del Bien Común en España y Latinoamérica. Borrador a presentar a Federación
PRUDEN. La haremos extensiva mañana en la reunión con la Federación, a modo de ejemplo para expandir
a otros Nodos (Emprendedores. Empresa. Municipios. Educación. . . ) en toda España, para apoyar al
incremento de ingresos.

Información sobre financiación:
Subvenciones ERASMUS
Obtención de fondos Misión Misods / Web MISODS
Ayudas MITECO
Ejemplo Dossier Patrocinadores
Borrador de propuesta a Federación para potenciar los ingresos de la EBC en España. PRUDEN. Además
de acompañarles con el protocolo de bienvenida preparado para la Federación como borrador, les
acompañamos las sugerencias para la creación de Escuelas para los Nodos del Bien Común.

SALVA. El punto de subvenciones se incluye a título informativo, como posibilidad de futuro para la
financiación.

CHEL. Pone de manifiesto la existencia de resistencias al acceso a subvenciones que puedan venir de
entidades poco o nada éticas.

Ayudas abiertas del Registro Municipal de entidades ciudadanas que fomentan la participación de estas.
Del 12 de abril al 2 de mayo. Hay que presentar:

● La solicitud
● Un proyecto
● Declaración responsable
● Estar al corriente de pagos.
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SALVA. Como venimos apuntando, debemos diseñar las acciones y ligadas a ellas analizar las opciones de
financiación.

PRUDEN. Propone que en el área de patrocinios, Chel, adquiera algo más de protagonismo dada la
situación de José Luis.

Consideraciones:

● Revisión lenguaje inclusivo.
● Revisión maquetado y forma por empresa de Comunicación e Imagen (Moebius - Juan Pablo)
● Envío escrito a asociados con info (Se está revisando con Juan Pablo):

○ Nuevo Plan
○ Rescisión Gerencia
○ Fecha Asamblea 2024
○ Traducción al valenciano

Propuesta de Coordinadores:

EMPRENDEDORES: María
PROYECTOS: José Gámiz (Ante la necesidad de Jose de dejar las labores por motivos personales, se
acuerda proponérselo a Beatriz Medina)
COMUNIDADES: Pruden
MUNICIPIOS: José Miguel
CENTROS EDUCATIVOS: Mario (Novessendes). No miembro del ECT.
PATROCINIOS: José Luis
SUBVENCIONES: Clara
GESTIÓN INTERNA: ECT
PERFIL GESTOR DE PROYECTOS: Pruden
ESPECIALISTAS: Clara
GRUPOS LOCALES:
FEDERACIÓN : Pruden y Chel
COMUNICACIÓN: Clara

Al igual que en la Vocalía de Empresa que, ante la salida de Jose Gámiz, veamos la posibilidad de
proponer a alguien, como por ejemplo a Beatriz. Hay otras posibles propuestas.

2. ESCUELA COMUNIDADES

● Inicio Miércoles 17-01 a las 20h
● Asistencia gratuita para miembros EBC
● Compartir con socios

Es necesario dar encaje a la propuesta de Pruden de que a partir del pago de dos cuotas (120€) se de
acceso a toda la Comunidad. En un primer planteamiento nos podríamos acoger a los tramos de empresa,
pero LUIS, apunta, que es necesario diferenciar entre asociaciones y empresa por lo que representa la
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parte económica para unas y las otras. Una opción sería poner unos tramos o asimilarlo a una zona
territorial.

CHEL. Traslada la necesidad de que cualquier cambio en las cuotas ha de pasar por la Asamblea. Por otra
parte, debemos tener cuidado con la definición porque no puede servir para el ahorro de cuota de las
personas físicas.

PRUDEN. Ante la necesidad de dar encaje a la posible nueva tarifa se hace necesario analizar la situación
con la información real de los tramos para empresa y proponer una solución ajustada a asociaciones sin
actividad económica, disponiéndose la decisión.

(Tras trabajar la solución en días posteriores a la presente reunión) Se ACUERDA que a partir del alta de
dos personas asociadas de una comunidad o grupo embrionario se dé acceso a la Escuela al resto de
personas del grupo.

Siguiendo el proceso sociocrático que estamos tratando de poner en marcha, las decisiones adoptadas se
han tomado bajo los siguientes puntos:

● Ronda de preguntas por si hay que aclarar algo, sin entrar a la ronda de objeciones.
● Ronda de posibles objeciones.
● Reformulación, si es necesario.
● Decisión.

3. REPLICAR ESC. COMUNIDADES EN RESTO ÁREAS Y FEDERACIÓN ESPAÑOLA EBC. (10
minutos. Pruden, Chel)

● Reunión Asociaciones Territoriales JUEVES 29-02.
○ A: Cómo hacer más atractiva la propuesta para incrementar el número de socias, como

ejemplo en las Comunidades del Bien Común, pasando este planteamiento también con
emprendedores, empresas, municipios, instituciones educativas.

REFLEXIONES:

PRUDEN. En opinión personal entiendo que como asociación estamos siendo más pujantes en lo que
refiere a soluciones para generar recursos que permitan la presencia real del movimiento en España. La
idea es mostrar lo que estamos haciendo en Comunidades y que se pueda trasladar al área de
Emprendedores, para empresas, para centros escolares…proponiendo la asociación para la participación de
dichas escuelas. La idea es ofrecer algo nada más se asocien a través de las escuelas. Esta sería la
propuesta al resto de Asociaciones.

LUIS. Una muy buena idea, encaminada a generar comunidades afines con un hilo conductor de manera
poco exigente y con posibilidad de continuidad.

SALVA. Idea dirigida también a la propia AVEBC, para su despliegue a través del Plan Operativo.

PROPUESTA:
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PRUDEN. La propuesta es que cada Área gestionada por el ECT proponga, en el plazo aproximado de un
mes, una propuesta concreta de desarrollo. Y otro mes para determinar cómo ponerlas en marcha. De
forma que en el plazo de dos meses puedan estar en marcha.

OBJECIONES:

CHEL. Contar los dos meses a partir de la Asamblea.

CLARA. La acción es interesante, pero en estos momentos no tenemos capacidad para su desarrollo.
Necesidad de incorporar más personas. Incorporarlo a la hoja de ruta del ECT para su reflexión. La
propuesta está en el conjunto de acciones de formación. Tenemos los cursos con material preparado y una
opción es darle este formato para cada área, pero hay que analizarlo en su conjunto y concretarlo.

PROPUESTA 02 (APROBADA)

PRUDEN. Trasladar a cada Área que se ha decidido el desarrollo de las diferentes escuelas y que lo
emplazamos a que del 13-04 al 13-05 cada área plantee cómo quiere llevarlo a efecto. Y del 13-05 al
13-06 concretamos los medios para ponerlo en marcha.

LUIS. Como mejora a la propuesta, compartir la plantilla de la Escuela de Comunidades para que sobre la
base de la plantilla adapten sus propuestas. Esto ayudará a mantener una línea homogénea en cada
acción. Propongo, también, reflexionar sobre el método que seguimos en Comunidades de Otto Scharmer
(Pensar-Gobernanza / Sentir-Cohesión / Hacer-Balance), es un triángulo bien estructurado y puede ser la
clave de la implementación. Así como la propuesta de la Sociocracia.

PRUDEN. Remitirá la información sobre la Escuela de comunidades y que Luis prepare de manera
resumida cómo sería la inclusión de las metodologías apuntadas.

4. REUNIÓN ANUAL EBC (SEDE VALENCIA)

● Valencia Capital Española de la Economía Social. Anuncio Yolanda Díaz (prensa)
● Analizar potenciales oportunidades.
● Aceptado en Federación crear el evento en Valencia. En la reunión de este jueves se sumarán

personas de otras territoriales como equipo organizador al que apoyaremos desde Valencia.
● Fechas previstas final de octubre, principios de noviembre.

PRUDEN. Lo veo como una oportunidad. Ya se está hablando con el Ministerio de Economía y deberíamos
movilizar medios para llegar al estado en la búsqueda de oportunidades y sinergías. Y aprovechando la
capitalidad organizar un gran evento de encuentro, también con Latinoamérica, EBC. El planteamiento es
lanzar la propuesta a la Federal para que se proceda a su organización, ofreciendo nuestro apoyo.

CHEL. Contacto con hotel Holiday y están dispuestos a acoger el evento. Trasladado a Paco Álvarez.

PROPUESTA (APROBADA)

Se dará traslado a la Federación en los términos establecidos.
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5. ASAMBLEA 2024. (5 minutos. Salva)

● Se realizó reunión monotemática en fecha 07-02-2024
● Se ha dispuesto el Acta para ir actualizando la información de cara a preparar la Asamblea.
● Selección de nueva fecha para reunión monotemática. A la brevedad posible que nos permita

madurar las propuestas.
● Lugar Celebración (Botànic)
● Para vuestro conocimiento: Solicitado a Presidencia pedir al Botánic que nos amplíen a la tarde

también la sala para que podamos reunir a personas de las nuevas Comunidades del Bien
Común que sean ya socias, y algunas que estén acercándose para serlo.

SALVA. Se incluye el punto únicamente con la intención de fijar una nueva fecha de reunión monotemática.

CHEL. Nos han enviado un mail solicitando logo para cartelería y si haremos catering y dudas sobre el
streaming. Nos remite el mail para su tratamiento. Y se acuerda adelantar las decisiones por Telegram.

Reserva por la tarde hasta las 18h para el encuentro de Comunidades.

Próxima reunión monotemática ASAMBLEA (Miércoles 6-03-24)

6. SEGUIMIENTO ALTAS PERSONAS FÍSICAS Y JURÍDICAS. (10 minutos. Salva)

● Proceso de Gestión y actualización contínua.
● Revisión cuotas (Personas jurídicas y físicas)
● Cambio modalidad de cuotas personas físicas. (Formulario actualizado)
● Aplicación CRM para el control de asociados. (Propuesta de colaboración Juan Miguel Benayas)
● Bajas y exenciones de pago (Justificantes).

SALVA. Estoy terminando de organizar la información. Quedará pendiente la actualización de cuotas
(Empresas, exentos, etc.).

CLARA. El listado lo necesitamos lo antes posible para la preparación de los mailings. Lo haremos a través
de la actualización del MAIL CHIMP (aplicación utilizada para los comunicados de la AVEBC).

Respecto a los socios jurídicos hay que actualizar porque es posible que hallan asociados que arrancaron
con el Balance y luego no se les ha recordado el pago de la cuota. También sería interesante tener las
empresas que han realizado el Balance y poder cruzar esa información.

SALVA. Extraeré toda la información contenida en el NAS y a partir de ella trataremos de actualizar con
toda la información que sea interesante disponer, a través de la consulta directa.

7. JORNADA TRIPLE IMPACTO CANAL HORECA. 10 de ABRIL. (5 minutos. Chel)

● Mensaje Telegram CHEL “10 de abril por la tarde celebraremos en Las Naves el encuentro del
canal Horeca. Interviene José Gámiz como ponente y coordina Beatriz Medina.”

● Mail invitación participación.
● Programa
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CHEL. Le pasará a Clara el cartel de la jornada para dar difusión como participantes. Formarán parte de
una mesa José Gamiz y Chel. Chel realizará una presentación de la Asociación y posteriormente, Jose, dará
una charla de triple impacto.

8. OFERTA CURSOS EBC (10 minutos. Salva)

● Introducción a la EBC. (Subvencionado)
● Introducción a la EBC extendido (De pago - 2023 para GAL)
● Municipios (300 €)
● Introducción a las Empresas EBC (CEFIRE)

SALVA. Lo añado porque es un tema que tenemos pendiente de tratar. Se ha hablado en el punto 1 de
cuál ha de ser el procedimiento de puesta en marcha.

De todos modos, lo sigo recogiendo en el Acta como recordatorio de lo que se ha venido realizando hasta
la fecha y por si en algún momento viéramos interesante retomarlo.

9. FORO EMPRESARIAL EBC. 21 de MARZO. (5 minutos. Pruden-María-Jose)

● 26-02-24 Mail Informativo
● Paco Álvarez quiere lanzar uno desde la Federación (Potenciar relación con las PYMES)
● Información. Organización NODO EMPRESA
● Implicación AVEBC. Posible colaboración con personas implicadas (María y Jose)
● Listado actualizado empresas (socias y simpatizantes)

CHEL. Encuentro online entre empresas EBC, y otras que puedan ser participantes. Nos piden
colaboración para su difusión. Para ello podemos utilizar el listado de empresas que trabajamos para el
SIR. Al hilo de la promoción debemos tener en cuenta también que el contrato con Moebius finalizaba
ahora en febrero. Habría que hacer la difusión a través de las asociaciones de empresa, por ejemplo.

CLARA. Es una actividad del NODO de empresas. Viene de la línea marcada en Miranda. Nosotros como
asociación deberíamos mandar a nuestros socios o a las empresas que hayan realizado el Balance, de ahí
la importancia de tener los listados actualizados y correctos. Otro tema es que diéramos difusión con
nuestros recursos a través de las redes, que no es un problema. Para todo ello, también sería interesante
tener los listados diferenciados de personas que hayan hecho los cursos de consultoría y demás
actividades.

SALVA. Respecto de los listados, efectivamente, sería muy interesante disponer de esa información e
indagaré en el NAS para ver todo lo que puedo conseguir.

10. TIPOLOGÍA DE SUBVENCIONES-AYUDAS A LAS QUE ACCEDER Y CUÁLES NO. (10 minutos.
Salva)

● Convocatoria Proyectos Sociales La Caixa (web)
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● Anotación María: No soy partidaria de que la EBC reciba dinero de un banco no ético o
cooperativo.

No se trata.

11. PROCEDIMIENTO ASIGNACIÓN SERVICIOS. (0 minutos. María)

● Procedimiento borrador. Realizar comentarios o sugerencias de cambio.
● Comisión de acreditación.
● A falta de formulario de inscripción.
● Alta en el Régimen de Autónomos: Diferenciar entre tipología de servicios (Formación, ponencias

y otros)
● Se pospone su tratamiento hasta la confección del Plan Estratégico.

No se trata.

SEGUNDO BLOQUE. INFORMACIÓN DE TEMAS A COMPARTIR. (20 minutos)

1. DESARROLLO PROCEDIMIENTO DE COMUNICACIÓN. (Clara)

● Instrucciones nueva etapa Clara
● Ver posible uso formulario Google forms
● Volcado de información en el NAS
● Cronograma EBC (Excel compartida)
● Generación Contenido ante ausencia de actividades

○ Entrevistas empresas EBC
● LOPD (Ley Protección de Datos Personales)

CLARA. Compartió con Moebius la circular que vamos a enviar y estuvo realizando algunas
consideraciones. Vio cosas interesantes en el documento para luego disponer de contenido para realizar
difusión en las redes.

Respecto al contrato va a seguir dándonos servicio y lo primero es que va a mejorar el comunicado para,
entre otras mejoras, que directamente desde el mensaje las personas interesadas puedan seguirnos.

Hay que decidir con Moebius que servicios vamos a requerir a partir de ahora para que nos confeccione un
presupuesto y aprobarlo, y tenerlo en cuenta para el presupuesto y su presentación en la Asamblea.

Existe un poco de desajuste entre lo que demandamos y una labor correcta de comunicación, para tratar
de mejorar en la coordinación con Moebius se ha ofrecido a estar en una de nuestras reuniones. O incluso
si realizamos alguna reunión presencial, podría generar recursos y explicarnos cómo debe tratarse la
comunicación y que entendamos lo que se está haciendo.
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Está realizando la difusión de la Escuela, hubo algún problema inicial, pero está trabajando muy bien y
compartí el impacto que está teniendo la campaña, aunque los resultados en comunicación no llegan antes
de los primeros 6 meses.

Para disponer de su propuesta necesitamos fijar un tope presupuestario.

CHEL. Expone que el trabajo de Moebius está siendo muy positivo y que está dando un impulso muy
importante a la comunicación de la Asociación. Y es importante reseñar toda la labor que en este sentido
está realizando Clara.

CLARA. El planteamiento es fijar un presupuesto mensual de 300€-400€ para dar continuidad al servicio
y poder trasladarselo. Y la idea sería que cogiera la responsabilidad de toda nuestra faceta comunicativa.

ACUERDO. Se le va a trasladar a Moebius que es la intención del ECT que continúe con la labor y que,
de momento, comprometemos para los próximos dos meses 400 €/mes, con la intención de continuar.

2. PROYECTO MERGING-INTEGRATION FOR IMMIGRANTS (Pruden)

● Solicitud Asesoramiento-Colaboracion (CARLES XAVIER SIMO NOGUERA)
● Propuesta Comunidades
● Reunión 16-02-24

3. PROYECTO EUROPEO (María)

● Hemos entrado como “Associated Partner” (Entidad de Apoyo). Actualizar información.

4. CUESTIONES DE FUNCIONAMIENTO INTERNO.

4.1. REPARACIÓN SERVIDOR / MIGRACIÓNWEB. (Salva)

● Fran ha gestionado el cambio de Hosting de web y correo para mejorar el funcionamiento y la
estabilidad hasta la migración a la Internacional.

● De “La Comunicación” ha quedado una bolsa de 4 horas para uso futuro. Empresa de marketing
digital. Entre otros servicios, realizan posicionamiento web.

● Información facilitada por Clara, tras conversación con Fran, para la migración.
● Web Federación ya migrada: https://spain.ecogood.org/comunidad/

Conforme con su contenido, firman la presente acta,

Consuelo Cebrián Salvador Marco

Presidencia Secretaría
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INTRODUCCIÓN. PROPUESTA EVOLUTIVA PARA LAS REUNIONES.

Propuesta evolutiva en el uso de nuestro tiempo en común en las reuniones ECT:

Observamos que por el alto contenido de información compartida, en las anteriores reuniones llegamos
con un tiempo limitado a los temas que precisan de más reflexión, con la sensación reiterada de que
“lo urgente puede estar quitando presencia y tiempo de debate a lo importante”.

Por ello, y para seguir mejorando en nuestro planteamiento de trabajo compartido, os proponemos desde
Secretaría y Presidencia:

● Priorizar la atención desde el inicio de nuestra reunión mensual en los asuntos que
requieren la reflexión previa a la toma de su decisión, con el método sociocrático que
venimos incorporando de:

A. Exposición por la persona compañera competente
B. Ronda de preguntas, para una vez recogidas, ser contestadas
C. Ronda de objeciones si las hubiera, con la misma dinámica
D. Propuesta de decisión reflexionada y posible aprobación por consentimiento general. O

en su defecto ser retomada para ser propuesta con un trabajo de perfeccionamiento
previo.

● Se establecerá un tiempo de dedicación a cada tema con el fin de ajustar la duración de
la reunión.

● En un segundo bloque, dentro de la Preacta, compartir la información que sólo precisa
ser “visada”, y que por tanto, no precisamos abordar en la reunión. Dejaremos 10
minutos más al final, antes de hacer la ronda de conclusiones personales, para atender
posibles preguntas sobre alguno de los temas incluidos en este bloque informativo.

A este respecto, las anotaciones se realizarán como mínimo con 7 días de antelación, para que dé
tiempo a su visionado. Si se hicieran anotaciones en los últimos 7 días antes de la reunión, informar
por el chat.
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APUNTES DE INTERÉS EN NUESTRO APRENDIZAJE COMÚN:

Procedimiento tratamiento de temas (Principios sociocráticos)

a. Exposición. Ronda preguntas. Ronda opiniones.
1ª Propuesta. Ronda consentimiento.

b. En caso de objeción: Replantear exposición. Ronda preguntas. Ronda opiniones.
2ª Propuesta. Ronda consentimiento.

c. Ante nueva objeción: Emplazar nueva revisión con equipo delegado.

Recomendaciones para la dinamización de las reuniones.

- Hacer uso de la palabra, únicamente, cuando se proponga reflexión.
- Preferiblemente, hacer uso del chat, para opiniones, comentarios o corroboración.
- Se trabajará la Pre-Acta, con anterioridad a la reunión, con la intención de adelantar al máximo

cada tema que no sea necesaria la reflexión y el debate. Para ello, en cada tema, la persona
designada informará sobre los avances o incidencias, y se generará un cuadro de validación para
cada miembro del ECT,
De este modo, dispondremos de una pre-acta con el desarrollo previo de los temas y un acta con
las conclusiones y decisiones derivadas de la reunión mensual.
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